

FRANCISCO PEÑA FUNDADOR DEL PROGRAMA MUNICIPIOS SAUDABLES

► Este profesor analiza algunas de las cuestiones en las que se centrará el LVII Curso de Saúde Ambiental, que se desarrollará del 20 al 23 de este mes en Vilalba. El plazo de inscripción para asistir al mismo estará abierto hasta el próximo viernes, aunque solo quedan una veintena de plazas por cubrir.

«Disponemos de instrumentos para una gestión ambiental eficaz, pero faltan recursos»

POR CRISTINA PÉREZ

LA LUCHA CONTRA el cambio climático o la gestión sostenible de los recursos serán algunas de las cuestiones que se tratan en el Curso de Saúde Ambiental que se impartirá en Vilalba del 20 al 23 de este mes y que está dirigido por el profesor Francisco Peña.

¿Cuál es la razón de que se escogiese la capital chairrega para la celebración de este curso?

Vilalba es una villa cabecera de comarca que está muy bien situada y comunicada con el norte y el centro de Galicia, dispone de buenas infraestructuras, y lo que es más importante, la inmejorable disposición del Concello de Vilalba y de su alcalde para acoger y apoyar como sede anfitriona esta iniciativa, que tendrá categoría de congreso de ámbito provincial.

¿Sobre qué ejes se centrará?

Mejorar la calidad del aire en las grandes ciudades, apostar por las energías limpias y un modelo energético sostenible en la lucha contra el cambio climático, mejorar la gestión de las aguas potables y de las aguas residuales, impulsar la gestión y el tratamiento de los residuos, el emprendimiento verde y la gestión sostenible de los recursos naturales como factor de desarrollo económico.

El contenido teórico se completará con varias visitas prácticas.

Así es. Conoceremos el funcionamiento de una Etap y una Edar y con ello el ciclo integral del agua de Vilalba. Se hará una visita al parque eólico experimental de Sotavento, un referente educativo como modelo energético sostenible que impulsa las energías renovables no contaminantes.



Francisco Peña. EP

Temario

Mejorar la calidad del aire o apostar por las energías limpias serán algunos de los temas centrales del curso»

También conoceremos la Edar, planta de tratamiento de aguas de Entrepinares. Pondremos en valor la Reserva de la Biosfera Terras do Miño, con una visita a la Lagoa de Cospeito. También se acudirá al paseo fluvial de A Magdalena y al molino de O Rañego.

Ofrecen cien plazas gratuitas. ¿Aún quedan vacantes?

La formación y la educación ambiental son piezas clave de una política ambiental eficaz de carácter preventivo y tienen que ser un instrumento de servicio a la

sociedad y no de negocio, de ahí el carácter gratuito de esta iniciativa. Los interesados en asistir deben ponerse en contacto con la secretaría técnica del congreso, que tiene su sede en el Concello de Vilalba. El plazo de inscripción finaliza el viernes 17, a las 14.00 horas. Aún quedan una veintena de plazas por cubrir.

¿A quién le aconsejaría no perderse este curso?

Esta iniciativa es plural e integradora, está abierta a todo el mundo, si bien entre los 6.000 ambientalistas que participaron en las 56 ediciones realizadas hasta ahora cabe destacar la presencia de técnicos y funcionarios de las administraciones públicas, profesores, gestores y técnicos de empresas, ecologistas o estudiantes.

Van 57 ediciones con esta, ¿qué avances se han conseguido en materia de salud ambiental? ¿Cuáles son las principales carencias?

El trabajo realizado está dando su fruto y estamos en el camino correcto, pero queda mucho por hacer. Hay más sensibilidad, cultura ambiental y compromiso de la sociedad en su conjunto. Si bien, debido a la crisis económica que venimos sufriendo estos últimos años, ha habido cierto retroceso. Disponemos de tecnologías de saneamiento y de los instrumentos adecuados para llevar a cabo una gestión ambiental eficaz, el problema está en la falta de recursos. Los concellos cada vez tienen más competencias y, en cambio, no disponen de los recursos suficientes para afrontar los nuevos retos ambientales si queremos avanzar hacia un desarrollo sostenible y equilibrado.

La defensa del BAC en el IES Castro da Uz se traslada a A Coruña

► El Concello de As Pontes, respaldado por cientos de vecinos, anunció que llevará a cabo esta movilización el próximo día 16

máis do dobre, uns 17», explicó González Formoso, al tiempo que añadió que los vecinos de As Pontes «non renunciaremos á calidade do ensino público», por lo que pidió la máxima asistencia a la movilización convocada para el día 16.

Los alumnos del centro afectados por esta situación, también quisieron dirigirse a la consejería de Educación, recalando en sus peticiones «non son un capricho noso».

«É unha necesidade para a vila das Pontes manter a oferta educativa que tanto traballo lles costou aos noso pais conseguir», dijeron, mientras recordaron que «temos os medios, as infraestructuras, e o máis importante, a cantidade de rapaces e rapazas co seu dereito de ter unha educación pública de calidade, e non apilonados en aulas sen ter a atención individualizada que requiren para os seus logros educativos».

Por todo ello, también pidieron la colaboración ciudadana. «Convidamos a toda a vila a ser unha soa voz o día 16. Entre todos temos que facer que nos escoiten», comentaron los jóvenes, mientras el Concello confirmó que fletará buses gratuitos, que saldrán a las 10.00 horas de la casa consistorial.

As Pontes

M.M.

AS PONTES. El Concello de As Pontes trasladará su defensa del BAC en el IES Castro da Uz a A Coruña, donde promoverá una movilización el próximo día 16, en la que exigirá a la Xunta de Galicia que se abra un plazo de matrícula extraordinario para mantener la oferta educativa.

Esa fue una de las cuestiones que quiso transmitir ayer el alcalde y presidente de la Diputación de A Coruña, Valentín González Formoso, durante la concentración que se realizó a las puertas de la casa consistorial, y en la que se dieron cita cientos de vecinos.

«Mantiven dúas comunicacións co conselleiro de Educación e non se pode entender as causas polas que non abiron o prazo de matrícula cando si o fixeron en anos anteriores con oito alumnos, e non neste, nos que hai



Concentración celebrada ayer en As Pontes. M.MANZOB



Venta de pisos de 2 y 3 dormitorios desde 89.000€ y 124.000€, con excelente ubicación y calidades.

(Av. Infanta Elena)

PRÓXIMAMENTE PISO PILOTO

982 327 395 - 650 955 151

Y además: trasteros, bajos comerciales y plazas de garaje en Av. de Magoi, Jardines de Montenegro y Bulevar Norte

